
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - UNIRIO
Centro de Ciências Humanas e Sociais- CCH

Escola de Educação - EE

ATA DA 255ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DA ESCOLA DE EDUCAÇÃO, REALIZADA NO DIA 
13 DE ABRIL DE 2023

No dia treze de abril  do ano de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas e trinta 
minutos,  realizou-se a ducentésima quinquagésima quinta reunião do Colegiado da 
Escola  de  Educação,  por  meio  da  plataforma  virtual  do  Google Meet.  Estiveram 
presentes os professores: Adriana Hoffmann, Adriana Rocha Bruno, Andréa Martello, 
Andréa Rosana Fetzner, Andréa Thees, Carmen Sanches Sampaio, Cláudia Braga de 
Andrade,  Cláudia  de  Oliveira  Fernandes,  Dalton  José  Alves,  Elisangela  da  Silva 
Bernado, Francisco Ramos de Farias, Gabriela Barreto da Silva Scramingnon, Jane 
Santos da Silva, José Damiro de Moraes, Lea Tiriba, Leila Lopes, Lucia Perez, Luiz 
Souza,  Marcela  Afonso Fernandes,  Marco Aurélio  Corrêa Martins,  Maria Alice de 
Moura Ramos, Mônica Peregrino,  Paloma Rezende e Rosimeri  da Silva Pereira;  a 
Técnica em Assuntos Educacionais Hérica Aguiar do Nascimento, e o Assistente em 
Administração Hugo Leoni. Justificaram a ausência as professoras: Ana Cristina de 
Oliveira Prado (afastamento para congresso), Carlos Diniz (Reunião), Maria Fernanda 
(Licença médica), Maria Luiza Sussekind (afastamento). Após cumprimentar a todos, 
a Professora Andréa Rosana Fetzner, Diretora da Escola de Educação, deu início à 
reunião. Expediente: 1. Aprovação da Ata 254ª, encaminhada anteriormente para 
análise  do  Colegiado. Aprovada  por  unanimidade.  2.  Retorno  da  Comissão  de 
Matrícula  sobre  o  pedido  de  recurso  em  processo  de  solicitação  de 
aproveitamento  de  disciplinas  do  estudante  Alexandre  Cerqueira:  “com  o 
posicionamento  do  colegiado  favorável  ao  aluno,  este  obteve  aproveitamento  em 
Pensamento e Linguagem; literatura na escola; tópicos especiais e sociedade, cultura e 
política A e Educação Infantil”, esta foi a informação repassada à Escola pelo Prof. 
Bruno, coordenador do Curso de Pedagogia Noturno. 3. Informe sobre ocupação das 
salas de aula do CCH (segundo andar), entre os dias 17 e 20 de abril de 2023, 
para realização do III Congresso Internacional HD Rio 2023. Especificamente as 
salas  do 2º  andar  do referido prédio,  somente  para o turno da tarde.  4.  Aulas  na 
Enfermagem – Suspensão das atividades presenciais de ensino entre os dias 20 de 
abril  e  01  de  maio,  em  função  de  obras  que  serão  executadas  no  prédio  da 
Enfermagem.  Segundo informações  da Escola de Enfermagem,  as atividades  serão 
retomadas  no  dia  02  de  maio. A  professora  Andréa  Fetzner  informou  que  nesse 
período as aulas  previstas para as salas de Enfermagem terão de ser realizadas  de 
forma on line, considerando a indisponibilidade de outros espaços físicos. 5. Informe 
da Secretaria – importância de qualquer alteração nas aulas (data de início e 
troca eventual de modalidade) ser informada, por e-mail, à Escola de Educação. 
A professora Andréa  destacou que estamos com um sistema de informação sobre as 
salas que nos permite atualizar em tempo real no site da Escola qualquer modificação 
de sala ou aviso quanto à eventual aula on line. Quando algum docente troca a aula de 
sala ou modalidade (por exemplo, realiza uma aula  on line não prevista), não basta 
informar aos estudantes da turma por e-mail, pois os estudantes podem não ler o e-
mail em tempo e sempre vão até a Escola para obter informações. Ou seja,  é muito 
importante que o docente avise qualquer mudança à Secretaria da Escola, para 
que atualizemos o site e os estudantes que nos procuram. Ainda salientamos que o 
aviso precisa ser enviado com a maior antecedência possível, salvo os casos de força 
maior  e  de  ocorrência  e  imediatos.  6.  Semana  de  acolhimento  dos  estudantes, 
Professora Gabriela. A professora Gabriela começou a sua fala informando que a 
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reunião de acolhimento dos ingressantes será às 18h, no dia 17 de abril de 2023. A 
referida professora solicitou para que se reforce a divulgação dessa reunião entre os 
estudantes. A professora Andréa Fetzner salientou a importância da realização desse 
evento  com os  discentes  ingressantes,  incluindo  os  docentes  também ingressantes, 
para que assim ambos os segmentos possam conhecer melhor a Unirio. 7. Semana de 
Educação  da  UNIRIO,  professores  Diniz  e  Paloma. A  professora Paloma 
comunicou que tivemos oito atividades propostas até o momento. Foi acordado, com 
os coordenadores da Semana, a prorrogação das inscrições para a propositura de 
atividades para até o dia 24 de abril.  A professora Gabriela  perguntou se seria 
possível ocorrerem exposições com venda de produtos na tenda do CCH, durante a 
Semana da Educação, como ocorreu no evento do CCB. A professora Paloma ficou de 
verificar a possibilidade de incluir a inscrição deste tipo de atividade no formulário. 
Foi  solicitado  que  também  possamos  propor  atividades  on  line,  viabilizando  a 
participação  dos  estudantes  do  Curso  em  EAD,  o  que  foi  aceito  pela  Comissão 
Organizadora. A professora Paloma comentou sobre a inscrição no Sarau dos alunos 
do terceiro período, da disciplina de Educação e Economia Política, durante a semana, 
no horário da disciplina. Também foi destacada a necessidade de inscrição de talentos 
no Sarau da Semana e a Professora  Marcela sugeriu que atividades envolvendo artes 
poderiam pedir inscrição no sarau que ela irá propor. 8. Eleições da Reitoria e do 
ANDES. Reitoria -  calendário eleitoral: apuração junto à comunidade entre os 
dias 24 e 26 de abril. Sessão do Colégio Eleitoral, 8 de maio. Acesso ao primeiro 
debate:  https://www.youtube.com/live/_jhF6S2aopM?feature=share     A  professora 
Andréa  Fetzner  informou  que  no  site  http://www.unirio.br/consultareitor2023 
encontra-se o acesso aos planos de gestão e calendário de debates. Destaca as regras 
acordadas pela Comissão que conduz o processo, de que não devemos usar o e-mail 
dos setores da Unirio para divulgar o plano de gestão de apenas uma das Chapas. Para 
evitar problemas éticos e de rompimento das regras acordadas, a recomendação é de 
que  divulguemos,  de  forma  institucional,  apenas  o  site  para  este  fim.  Também 
mencionou  quais  são  as  chapas  que  estão  concorrendo:  Chapa  Supera  Unirio  - 
Candidato a Reitor: Benedito Fonseca e Souza Adeodato; Candidato a Vice-Reitor: 
César Luis Siqueira Júnior. Chapa Reconstrução Democrática - Candidato a Reitor: 
José da Costa Filho; Candidata a Vice-Reitora: Bruna Silva do Nascimento. Chapa 
Resiliência  -  Candidato  a  Reitor:  Luiz  Pedro San Gil  Jutuca;  Candidato  a  Vice-
Reitor:  Agostinho  Manuel  da  Silva  Ascenção.  Chapa  Ação  e  Compromisso  - 
Candidato a Reitor: Marcos Luiz Cavalcanti de Miranda; Candidato a Vice-Reitor: 
Francisco José de Freitas.  ANDES – eleições em 10 e 11 de maio, 3 Chapas – 
Debate  entre  as  Chapas:  https://www.youtube.com/live/4N1nqXjfnE0?
feature=share     9. Problemas com o espaço físico para as aulas. A professora Andréa 
Fetzner  explicou que é  de  responsabilidade  da Decania  do CCH a disposição  dos 
espaços físicos,  realizada por meio do ALOCA, assim como o acompanhamento das 
necessidades de melhoria e adequação. Todavia, pede que os professores utilizem este 
link para registro dos problemas com o espaço físico, que é por onde a Escola é 
informada  das  necessidades  e  repassa  à  Decania  as  demandas: 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/10uHDNjrFcThJv25XHDIAlL2iJqvbPW
VYHBw4gHBkDGY/edit#gid=0. Ponto  de  Discussão: 1.  Proposta  de  caminho 
para tratar  a  reforma do Curso. A docente  Andréa  Fetzner  começou falando a 
respeito  da  reunião  da  qual  participou  junto  com  outras  faculdades  da  área  da 
Educação, no FORUMDIR, na qual foi informada de que algumas Universidades estão 
propondo a reforma curricular sem considerar a Resolução 02/2019. Todavia, ainda 
não temos uma revogação da Resolução 02/2019, o que nos deixa vulneráveis frente 
aos caminhos a tomar. Da mesma forma, a curricularização da extensão teria o prazo 

9
10

46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96

file:///tmp/.jodconverter_01c34ad1-12bc-4213-a4a8-8da3709812db/_top
file:///tmp/.jodconverter_01c34ad1-12bc-4213-a4a8-8da3709812db/_top
https://www.youtube.com/live/4N1nqXjfnE0?feature=share
https://www.youtube.com/live/4N1nqXjfnE0?feature=share
http://www.unirio.br/consultareitor2023
https://www.youtube.com/live/_jhF6S2aopM?feature=share


de implementação para todos os cursos, até dezembro de 2022, mas muitos cursos 
ainda não o fizeram, além do que há um pleito, ainda sem resposta, do Fórum de Pró-
reitores de Graduação ao MEC para prorrogação deste prazo. A Professora. Andréa 
informou que no dia 19.04 haverá uma reunião com os NDEs dos 3 cursos da Escola e 
que  será  proposta  uma  forma  de  lidarmos  com estes  impasses. 2.  Violência  nas 
Escolas. A professora Andréa Fetzner lembrou do que ocorreu na semana do dia 10 de 
abril, no que se refere às ameaças de ataques a algumas Universidades. A professora 
Adriana Hoffmann compartilhou algumas falas  de estudantes  que estão cursando 
uma de suas disciplinas. Essas discentes estavam preocupadas com a aula presencial 
que estava prevista para ocorrer no dia 12 de abril, com medo de que ocorresse algum 
atentado,  como foi  ventilado em algumas redes  sociais.  A  professora Lea Tiriba 
trouxe seu  relato  sobre  a  violência  nas  escolas,  abordando alguns  casos  concretos 
levantados por suas alunas. A Professora Adriana Bruno propôs que a Escola fizesse 
um documento com um posicionamento a respeito. A professora Mônica Peregrino 
destacou  que  isto  seria  muito  importante.  A  Professora  Andréa  propôs  uma 
pequena  comissão  para  proposição  do  documento,  para  a  Comissão  ficaram 
indicadas  as  professoras  Adriana  Bruno,  Adriana  Hoffmann,  Lea  Tiriba  e 
Monica Peregrino. Nada mais havendo a tratar, a professora Andréa Rosana Fetzner, 
diretora da Escola de Educação, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, 
da qual, para constar, com auxílio do servidor Hugo Leoni, foi lavrada e digitada a 
presente Ata, que, após ser submetida à aprovação do Colegiado da Escola, será por 
ela assinada e arquivada.
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